



LOS DESAFÍOS DE LA MINERÍA SE ANALIZARON EN EL ENCUENTRO.

Escoria: una nueva oportunidad que se abre para la región

MINERÍA. *Ministra Aurora Williams destacó plan ambiental para el sector.*

Una nueva jornada del Ciclo "Conecta Región Pensando Chile desde Valparaíso" reunió ayer, en el Centro de Extensión Duoc UC de Valparaíso, a actores del sector minero, encabezados por la ministra del ramo, Aurora Williams.

Uno de los temas centrales del conversatorio, organizado por la entidad educacional y *El Mercurio de Valparaíso*, fue el uso que se le puede entregar a la escoria de cobre como una oportunidad para avanzar hacia la economía circular.

"La escoria es el material resultante del proceso de fundición de concentrado de cobre y vemos una allí una gran oportunidad, transformando un pasivo en un activo", comentó la gerente de Sustentabilidad y Asuntos Externos de Codelco Ventanas, Marcela Pantoja.

Al respecto, mencionó la experiencia de otros países como Alemania o Estados Unidos donde se usa en la construcción de carreteras, en la fabricación de hormigón e inmuebles como hoteles.

"Estamos convencidos que la escoria puede ser reutilizada. (...) El tema es que en Chile es considerada residuo y no un subproducto. Para eso se requiere generar los cambios normativos", agregó la ejecutiva, quien señaló que puede representar una gran opción para la economía local.

Hasta ahora en la región se han hecho experiencias piloto, como en la pista de la FACH, en Quintero, y la construcción de una plazoleta con sus mobili-

"Estamos convencidos que la escoria puede ser reutilizada (...) pero se requieren cambios normativos".

Marcela Pantoja
 Gerente Sustent. y Asuntos Externos Codelco Ventanas

rios en la comuna de Catemu.

El tema fue discutido en un panel integrado por el director del Centro de Minería PUCV, Jaime Morales; el jefe de la Unidad Regional Laboratorio y Gestión de Calidad MOP, Guillermo Brante, y la directora de la Escuela de Ingeniería, Medio Ambiente y Recursos Naturales, Duoc UC, Romina Cayumil.

CAMBIO CLIMÁTICO

La ministra de Minería, Aurora Williams, presentó los principales puntos de la propuesta de Plan Sectorial de Cambio Climático, destacando que "la producción debe hacerse de manera responsable".

El gerente general del Consejo Minero, Carlos Urenda, se refirió a las oportunidades, fortalezas, debilidades y amenazas del sector de cara a los próximos años.

En tanto, para atender los requerimientos de la industria, Romina Cayumil anunció la apertura de las carreras Técnico en operación de procesos mineros y metalúrgicos, Ingeniería en Mantenimiento Industrial y Técnico en Supervisión de procesos mineros y metalúrgicos, siendo esta última en modalidad *online*. *cs*